

# Universidad del Sureste

Licenciatura en Medicina Humana

Crecimiento y desarrollo.

Análisis de Película:  
El Castillo de Cristal.

Docente:  
Kikey Lara Martinez.

Alumno:  
Mario Alberto Gordillo Martinez.

Semestre y grupo:  
3º "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas al 05 de junio del 2020.

## **El castillo de Cristal.**

### **Introducción.**

Para comenzar este trabajo, el cual es un análisis crítico médico al respecto de la historia de la película "El castillo de cristal" el cual nos enfocaremos en ver los factores que influyen en el desarrollo y el crecimiento de los niños de esta historia, ya sean daños psicológicos, emocionales, físicos, biológicos, basándonos en todo lo que vimos en la clase de crecimiento y desarrollo en el transcurso de este 3° semestre de la carrera de Medicina Humana.

Esto para que, en un futuro, como futuros médicos podamos observar y darnos cuenta de los factores que ponen en riesgo la salud del niño, o adolescente, y así poder identificar factores de riesgo que dañen la salud de nuestros futuros pacientes, esto como médicos para poder educar a los padres y adolescentes para los cuidados y las necesidades que tienen poderlas cumplir adecuadamente y sanamente,

## **El castillo de cristal.**

Para comenzar el análisis de esta película “El castillo de Cristal” con crítica médica sobre el desarrollo y crecimiento de los niños, me gustaría comenzar y mencionar que esta película está basada en una familia que está formada por, padre, madre y 4 hijos, 3 niñas y 1 niño, esta familia desde un inicio se mira que son una familia pobre económicamente y esto los lleva a pasar muchos inconvenientes, muchos problemas y muchas dificultades.

Empezando la película todo comienza con la 2da hija llamada Yaneth siendo una famosa escritora de chismes que trabaja en una revista famosa la cual está comprometida, junto a su prometido en una cena de negocios, le preguntan por sus padres y el prometido responde que su padre está inventando algo y su madre es una artista, lo cual vemos rápidamente que niega a sus padres por lo que son, y rápidamente aquí vemos que la niña tiene problemas psicológicos y emocionales los cuales hacen que al recordar a sus padres ella se sienta mal y sienta un rencor hacia ellos. Saliendo de esa cena se va en taxi a su casa y se encuentra a sus padres, su madre juzgando entre la basura y su padre a media calle ebrio e insultando al taxista donde su hija iba, ella solo los ignora y sigue su camino.

Llenado a su casa le mara a su hermana mayor “Lory” y le dice que encontró a sus Madre “Rose” esculcando la basura y a su padre “Rex” ebrio a media calle, después se pone a recordar, y notamos que es un recuerdo de su niñez. Su madre estaba dibujando y Yaneth jugando en la sala, luego vemos una escena donde la niña le da hambre y va con su madre a pedirle comida, y su madre le dice que se prepare ella misma su comida porque ella estaba ocupada, en este pedazo de escena observamos que la madre demuestra n desinterés por el cuidado de sus hijos, por su alimentación y por su salud, entonces Yaneth ve con su hermana mayor “Lory” y le pregunta que si quiere comer y la niña dice que sí que tiene mucha hambre.

En esta escena se observa claramente 2 niñas Yaneth y Lory, las cuales observamos físicamente que presentan, un tono de mil muy pálido, labios reseca, cabello reseco, opaco y quebradizo, también se observa que su ropa está sucia, es nos da a entender que los padres no se hacían cargo de sus hijos, la desnutrición por la pobreza en la que Vivian, la mala higiene por el desinterés del cuidado de sus hijos, en la siguiente escena vemos a Yaneth calentando agua y lleva un sobre donde hay salchichas para que prepare Hot Dog’s, y esto nos habla de la mala nutrición que tenían los niños, ya que comían cosas que no los nutria y no obtenían los nutrientes necesarios para su crecimiento como niños.

En la siguiente escena observamos si Yaneth, se sube a una silla y quiere poner las salchichas en la hoyo y vemos que su vestido está cerca del fuego, el cual agarra fuego y la niña se empieza a quemar, en este pedacito de escena observamos claramente los accidentes en casa, que como ya habíamos mencionado en clase, son accidentes que pueden repercutir en el desarrollo y crecimiento de los niños, ya sean por un lapso de tiempo o por toda su vida, y en este caso no fue la acepción, porque le causó quemaduras graves a la niña dejándole cicatrices de por vida y un daño psicológico, y esto llevo a la niña al hospital, y fue curada y estuvo en revisión por un doctor y una trabajadora social.

En la siguiente escena que Yaneth está en el hospital con el doctor y la trabajadora social entrevistando a Yaneth, preguntándole como paso, y ella explica cómo es que paso, y un dato interesante es que le llevaron comida y agua, y ella menciona que esta deliciosa la comida y menciona que en casa no puede comer así, que solo comen lo que hay, o lo que tienen, al poco tiempo llegan los padres y el doctor nota que el hijo “Brian” llega con una contusión en la cabeza y vendado y pregunta que le paso, y el padre Rex responde que se cayó de la cama y que sucede muy seguido.

En esta escena vemos de nuevo la irresponsabilidad y los accidentes en casa, y el doctor enfrenta al papá y le dice que esto no estaba bien, entonces Rex enfrenta al doctor y le dice que el educa a sus hijos como puede ya que él es un exsoldado, en eso la trabajadora social le habla a Rex y le dice que sus hijos están en malas condiciones.

En la siguiente escena vemos a la familia llegar al hospital y hacen una escena de distracción, de parte de Rex y Brian para robarse a Yaneth del hospital, se Roban a Yaneth y salen huyendo del hospital a toda marca, después observamos una toma donde van en una carretera a toda marcha y luego Rex da un giro inesperado y se mete en el desierto de igual manera a toda velocidad y el carro rebotando por el mal camino, igual se observa la irresponsabilidad del parte del padre por que por lo mismo pudieron haber tenido algún accidente y lastimas a los niños, después para el auto y se bajan todos y la madre dice que se quedaran un rato que quiere pintar un arbusto que vio, y el padre dice, “parece que nos quedaremos esta noche”.

En esta misma escena vemos que la familia se queda a dormir en el deciento, durmiendo en el piso, con una colcha por debajo y una tapándolos, aquí podemos observar claramente lo que es la flora y la fauna que pueden afectar a los niños, ya que bien sabemos que las temperaturas de los desiertos por la noche baja a temperaturas muy frías, y eso puede causar hasta la muerte por hipotermia, también es claro que en el desierto se encuentran animales venenosos y peligrosos los cuales pueden causar repercusiones en la salud por algún ataque, dañando la salud, la integridad y la vida de los niños quienes estaban durmiendo en el piso, Yaneth se despierta y va con su padre que vio algo feo o raro a lo lejos y va con su padre a decirle el cual se despierta y habla con ella.

Al día siguiente siguen con su camino en busca de donde quedarse, y encuentran una cosita vieja y alrededor de muchas hiervas, y le dicen los padres que han llegado a su hogar, y aquí notamos que llevan una vida sedentaria, por que continuamente se están cambiando de hogar y no viven en algo estable, después en la siguiente escena vemos que despiertan a los niños y le dicen que tiene que irse por que las autoridades van en camino, entonces les dicen que se tienen que ir en la parte de atrás de un camión unto a todos los muebles y cosas y les dicen que será la última vez que pasaran esto y llegan a una casa vieja, y en esta escena ya parecen de más grandes.

En la siguiente casa vemos que los hijos tienen mucha hambre y que llevan rato sin comer, entonces Rex le dice a su esposa que le de dinero para comida y se lleva todo lo de sus ahorros, y se va, Regresa a casa ebrio y con poca comida, entonces ya noche va Yaneth con Rex y platican y él dice haría cualquier cosa por ella, y Yaneth le pide que deje de beber que con ese dinero puede trabajar y comprar más comida, al otro día Rex le dice a Yaneth que estará arriba

en el 2da planta por unos días para poderse recuperar, y que pase lo que pase no le den alcohol, (Rex era alcohólico) y bebía y fumaba enfrente de los niños, y por lo mismo tenían violencia intrafamiliar, y actuaba muy grosero con ellos.

Esto puede dañar a los niños el cigarro en su sistema respiratorio causando alergias y el alcohol daña a los niños por la violencia intrafamiliar, en la siguiente escena vemos a Rex atado a la cama pando por la abstinencia, gritando e insultando por licor, y luego sale recuperado y ya no bebe. Pasa el tiempo y el empieza a trabajar y todo se normaliza, empiezan a tirar basura y residuos en la parte de atrás de la casa, y eso puede dañar al niño, por procesos infecciosos gastrointestinales.

Pasa el tiempo y se van a la casa de su abuela, madre de Rex y se quedan por unos días, en la cena la abuela sirve la comida, y a Brian le da asco y la regresa al plato y la abuela le da un golpe en la cabeza y Lory defiende a su hermano insultando a su abuela, y pasa un proceso de violencia donde grita Rex y la abuela, en la siguiente escena, se observa que Lory entra a una habitación y encuentra a su abuela forcejeando con Brian que quería abusar de él, y Lory pide ayuda y entre los 4 hermanos empieza a insultar y apegarle a su abuela, esta actitud se observa por la violencia que viven en casa, el lenguaje y la violencia que pueden pasar y ellos así se defiende.

Llega el tío a separar a los niños de la abuela y después llega Rex, en la siguiente escena se ve a Rex gritándole a sus hijos y diciendo que o debieron hacer eso, y se lleva a su familia a su casa de regreso, y deja a todos y Yaneth no se quiere quedar porque sabe que su papá va volver a beber, entonces su papa la baja a jalones y la deja en su casa, al otro día llega Rex ebrio y empieza a pelear con la mamá y los niños lo toman como normal y mejor se van a jugar, hasta que Rex avienta a su esposa por la ventana y la tiene colgando de cabeza, en eso los niños van corriendo para ayudar a salvar a su madre, y de repente se tiran a la cama los padres y se empiezan a besar enfrente de los niños, esto daña a los niños de manera psicológica al ver el tipo de violencia que tienen en su casa.

Pasa el tiempo y los niños al ver esto se quieren independizar y buscan la forma de como es que van a estudiar por su cuenta de ellos mismos y como obtener el dinero, el cual lo tenían escondido y el padre lo robaba y compraba alcohol y cigarrillos, aquí es donde vemos que el padre le da prioridad de los vicios que a la alimentación o a las cosas esenciales, después vemos un abandono por parte de la madre lo cual hace que los hijos se hagan independientes y se cuiden entre sí, después Yanet tiene que irse de la casa para poder estudiar y abandona a los hermanos para que ella pueda estudiar ya que gano una beca.

Esto seria todo el análisis de la película en el aspecto medico enfocándonos en el crecimiento y desarrollo de los niños y adolescente, en como influye el entorno y las costumbres de como viven las personas y tratando de lasar todo lo que se vio en clase para así poder enlazar todos los temas y llegar a un buen análisis de diversas situaciones.

## **Conclusión.**

Esta familia era una madre que no se hacía responsable, de su casa ni de sus hijos, ya sea su alimentación, de su salud o de su higiene, menos de su educación ya que ellos como padres pensaban que la escuela no servía y solo los ponían a leer libros, un padre alcohólico adicto al cigarrillo, las apuestas, solo mantenía su esperanza de sus hijos en base a ilusiones y de ideas que le metía a la cabeza, cabe desatacar que esta película pone a prueba las habilidades de las personas para poder observar demasiados detalles, que van de la mano con la salud en pediátricos y adolescentes.

Me gustaría mencionar que esto fue una tarea que nos ayudo a poder unir, a poder detectar, a poder desarrollar adecuadamente usando los conocimientos obtenidos en clase, pudiendo así desarrollarnos por completo en este proceso de analizar y observar detalles mínimos que debemos saber identificar para poder, ayudar a nuestros futuros pacientes, lo cual los pediátricos serán nuestro día a día en esta carrera que es tan bonita.